

# 大阪損保革新懇ニュース

大阪損保革新懇事務局  
大阪府中央区道修町3-3-10  
日宝道修町ビル3F  
06-6232-1095

## 夢洲は危険・不安定土壌 「ゴミの洲」 カジノより防災・子ども・地場産業を

2月15日（金）アイクルで講演会を開催し44名が参加しました。志賀守孝事務局員の司会で始まり、野村英隆代表世話人が開会挨拶。野村さんは「保険と賭博は給付が偶然の事情に左右される点で同じ『射倖契約』だが、保険は経済的に必要な制度として法律上認められている。民間企業が儲けのために開設する賭博であるカジノは法を曲げてまで必要な制度だろうか」と問題提起しました。

講演は、万博・カジノの予定地である夢洲（ゆめしま）を何度も視察してきた藤永のぶよさん。夢洲は有害物質がいっぱいであること、万博会場はまだ海でありこれから莫大な税金が投入されることなど驚くべき内容を明らかにしました。

### 〔講演要旨〕

おおさか市民ネットワーク代表・大阪革新懇代表世話人

講師：藤永のぶよさん

こんばんは、藤永でございます。

まず最初に、大阪万博の会場のことですが、まだ決まっておられません。これから正式に決まるまで、2年あります。愛知万博あったときに、あの会場を変えさせる市民運動の先頭に立った山田明さん、名古屋市大の先生が言うてはるんです。「夢洲は危ない、危険、きたない。そのことをどんどんいろんな団体がパリに訴えたら変わる」と。



### 夢洲を変えさせればカジノが吹っ飛ぶ

夢洲万博が場所を変えると、IRのカジノもすっ飛びます。あの夢洲は、遊んでる空地ではなくって、現在進行形のごみの最終処分場で市民の財産です。今、維新の政治家は「僕らは負の遺産を解決しようと思って一所懸命やってんねん」言うてるそうです。夢洲は負の遺産ではありません。本当に立派な市民の財産なんです。

夢洲はごみの埋立場やから土壌が不安定です。人工の埋立場の宿命で、必ず、沈みます。ごみの島やからきたない、汚染水が出まくっています。

この水がどんな水か。有害な物がいっぱい入っている。PCBとかダイオキシンは粒の大きさからいうとナノレベル。1兆分の1ぐらいで小さい細かい。そんな焼却灰が毎年10万トンくらいずつ27年間入っているんです。焼却灰の水溶液、煮汁をこんなところへ流しといて、ここで万博するて言うんです。どんなに危険か。万博推進局の人は「大阪市が大丈夫や言うてました」と言います。「大阪市が言うてた？え、独自に調べなかったん」て聞いたら、大阪市がやっていますから言う。

## 夢洲の万博用地はまだ海

百聞は一見にしかずなんです。現場に行ってもらうのが一番いいんです。見たらみなさんおっしゃいます、こら無理やでと。万博の用地はまだ水のままです。まだ海のままとこを会場にするにはすごいお金かかる。国土交通省の人が言うてます。「藤永さん、決まったらやりよる。淡路島の山ひとつ持ってくる計画なんです」と。

淡路島の山を持ってきても、土なんぼ入れても、すぐ土壌にはなりません。埋立地は水抜き8年言うてね、水を抜いて完全になるまで8年かかると言われているんです。こんなとこを島にしてもね、地震来たら液状化します。液状じゃないですね、液です、液になるんです。もとの海になるだけです。お金を海に放る。松井知事のお金ちゃいますねん。税金なんです。

## 巨大地震が起これば夢洲は

それから危険のパート2。巨大地震が来るとどうなるか。夢洲は、巨大地震や自然災害に弱い。津波、液状化、長周期振動、それからタンクがありますから、それが倒れて、火災が起こり孤立する。松井知事は「埋立地の外枠は一定の高さに対処されているから、津波に対して安全や」と宣伝しています。

だけど、大阪府が出している資料を見ると、巨大地震で津波が来たら、夢洲の近辺は水に浸かるとして真っ赤っかになってます。ところが、夢洲だけ白い。なんでここだけ白いねん。津波がここをぐっと飛び越すんか。大阪府の人に聞いたら、「いやいや藤永さん、そんなん言わんといたって。まだ海なんやから」言うんです。そんなあほな。そういう状態で安全を振りまいてます。

## 私たちの税金が湯水のように

そして私たちの税金が湯水のように注ぎ込まれます。松井知事は、「1兆円投資する予定があるとカジノ業者が言うてる、今頃1兆円投資してくれる業者がどこにある」と言います。くれる言うてんのちゃう、投資なんです。アメリカの民間企業が賭博で儲ける。そのためのインフラ整備に1兆円近いお金をかけるんです。万博にかこつけて。

一方、大阪の子どもの生活実態はどうか。学校がない日、冬休み・春休み、土日、そのとき昼ごはんを食べてない子、小学校5年生

と中学2年生だけのアンケートで3万3千人いるんです。一番ひどいのは門真です。門真の子は30%の子が昼ごはん食べられへん。食べられるのに食べへんのとちゃう、食べられないんです。行政は、朝ご飯がどんなに体に大事か「食育」せなあかんって言うんです。食べられへんって言うてる子に、朝ご飯の重要性を食育する。それなんやねん。そんなことしといて何がカジノや、なんであんなとこにいっぱいお金を使うんやて思います。

## カジノより子ども カジノより市民

夢洲は危険や・汚染されてる・万博会場に適さない！夢洲万博・カジノより子どもやんか！子どもは未来の宝です。子どもが育つことがやっぱり大阪の未来を発展させる。

夢洲万博・カジノより防災やんか！夢洲万博・カジノより地場産業やんか！なによりも、夢洲万博・カジノより市民やんか！

冒頭に言いました。万博会場は変えられます。正式に決まるまで2年ある。ぜひ夢洲での万博はあかんていうことを世論にするためにご一緒に頑張りましょう。

(文責：事務局)

## 20周年記念誌完成

### 『次の10年へ』

### ・状況を変えよう！

すでにお手元に届いていることと思えます。追加発注を受け付けています。友人、知人に是非とも広げてください。

1冊300円 事務局迄。

なくせ！原発 再稼働はんたい！

## おおさか大集会2019

3月10日(日)

13:30~16:00

エル・おおさか

大阪市中央区北浜東3-14

参加費：500円

主催：原発ゼロの会・大阪